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認定こども園旭幼稚園関係者評価表 

評価年月日 2024 年    3 月   31 日            評価者名（北澤詠子 備前孟秋  ） 

評価項目 評価（本園の行った自己評価の内容についてご意見、ご感想を自由に記述ください。） 

１ ・コロナ禍中から子どものマスク問題（表情が読み取りづらい、呼吸機能・肺活量の

低下）が心配であったが、ついにマスクが個人の自由となり、子ども・保育者・保護者

共にコロナ以前の生活とほぼ同じになり嬉しく思う。 
・園長交代と新職員を迎えて新体制の年度での取り組みで、何かとご苦労があったこ

とと察します。全職員で成長する保育集団になるべく期待しております。 
２ ア…月の主題・聖句は、子どもに聞くとスラスラと出てきて意味もしっかりわかって 

いる様子。「みんな神様に愛されているんだよ」と誰かに愛されている存在である 
ということを日常の関わりから理解・実感しているように感じた。 

 ・キリスト教保育への理解を、教師会で共有しつつ、保育の実践の場に即して、よ 
り一層深めていくことが大事だと思います。 

イ…複数担任で子どもに関する相談は誰にしたら良いんだろう？と迷うこともあっ  

たが、クラス担任以外の先生から子どもの様子について声掛けをしてもらったり、 
色々な時間帯で勤務されている先生方も一人ひとりがとてもよく見てくださり、 
安心してお任せできた。 

・複数担任制は、課題を明確にしつつ、充実したものに。 
週案会は、「質の高い保育」に向けて、チームで創っていくという方向を大切にし 
てすすんでいってほしいと思います。 

 
ウ…子どもたちの「あそび」は単純なようで実はとても難しいと思う。特に「自由保 

育」は保育者一人ひとりの明確な意識がないと成り立たない。旭の先生方は出過 
ぎず、関わり過ぎず、我慢強く見守り、子どもたち自身の「あそび」をとても大切 
にして下さっている。お散歩などの経験も必要ではあるが、それ以上に家庭では 
なかなかできない「遊びこむ」経験を常にさせてくださっているので、その点の 
不満はありません。 

 ・保育者が、子どもの遊びに対し、可能な限り保障し配慮していくことに保育者の 
  主体性・度量（力量）・資質の向上がかかっていると考えます。 
エ…今年は実施されると聞いて本当に嬉しかった夏期保育。色々な心境の子どもがい 

る中、モチベーションの上げ方、準備の段階から一つひとつがとても細やかで、 
家庭からは必要以上に干渉することなく安心してお任せできた。この 2 泊 3 日の 
経験は子どもたちにとって、一生の宝物になると思う。先生方の負担は大きくな 
ってしまうが、どんな形になっても是非続けていってもらえたらと思う。その他 
の行事もコロナ禍以前に戻りつつあり、親も子も楽しみなものばかりであった。 

 ・行事 実施後に課題を明確にし、次年度への新しい視点で実施していくことが重 
要ではないでしょうか。行事を通して、こどもの成長・変化を具体的な姿として
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とらえ、日常の保育実践に生かしてほしい。 
オ…ヴォルーナトリオさんのコンサートはとても心に残ったようで「バイオリンを習 

いたい！」と言うほどでした。通常のコンサート等は未就園児以上からの参加が 
可能なものが多く聴きに行く機会が少ないためとても良い経験になった。 

 ・情操教育 生の楽器の音色にふれる機会を毎年継続されますように。 
  絵本の読み聞かせ 母の会有志の方々の奉仕に敬意を表します。 
カ…預かり保育は何人もの先生がいてくださり、主活動とは全く違った室内あそびや 
  製作活動（廃材・毛糸・折り紙・新聞紙など）を楽しむ姿が見られた。作り終える 

前にお迎えが来たり、人数が多いものは予約して翌日も同じことができるよう配 
慮があった為楽しい時間を過ごすことが出来た。 

 ・預かり保育 時代の変化・ニーズに応じて配慮・工夫している様子がうかがえま 
す。 

キ…満 2 歳児と 2 歳児が同じ部屋で過ごすのは個人差がとてもあると思うが、職員数 
も多く、1 人ひとりの育ちやあそび、日々の生活を丁寧に見てくださっている。 
毎日の連絡ノートでは家庭との連絡が密に取り合えるようになっている。 

 ・2 歳児教育・保育 多人数の幼児を対象にして、空間の活用に工夫をこらし、諸活 
動をバランスよく取り入れていることが認められる。 

ク…ブログ・園だより・クラスだよりは、普段の何気ない子どもの様子やクラスの様 
子、 その月に歌っている歌や好きな本などが書かれていたり、写真がたくさん載 
っているのでイメージしやすく、保護者の楽しみのひとつであった。 

 ・ブログの発信、園だより、クラスだより 大切な情報である。 
保護者からの反応なども取り上げるというのはどうでしょうか。 

ケ…近年、様々な援助やケアの必要な子が多くなり、幼稚園の中だけでなく専門機関 
とのつながりがあると安心できる。また、年長児は実際に近隣の小学校に遊びに 
行くことで春からの新生活をイメージしやすく、各家庭ではなかなか行えないこ 
となので大変ありがたい活動だと思う。 

 ・支援会議への参加、近くの小学校に学校探検、とても有意義なことだと思います。 
コ…普段、送迎の時間帯によっては担任に会えなかったり、バス登園だと先生方にお 

会いする機会が少ないので、保護者会の場があり大変良かった。保護者の参加す 
る場がそこまで多くないので、誕生会やプール参観など自由参観ができると嬉し 
い。 

 ・保育参加 保護者が参加しやすく工夫していくことが大事と思います。 
  保護者向けの講座 必要な事として、テーマを考えて開催することを望みます。 

３ オ…預かり保育や給食の申し込みは保護者が手書きで申請するアナログなものなの

で、もう少しデジタル化しても良いのでは？と思っていたので、来年度から ICT
化をされるとのことで期待したい。 

・ICT 化 保護者負担軽減、保育者職員のいっそうの職能の効率・向上のために、 
進めていってほしい。 
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カ…近年、思いもよらない事件が多くなり防犯対策にはどうしても敏感になってしま 
うが、園の思いとして、今後フェンスの設置や 110 番通報装置を考えてくださっ 
ているという事なので期待したい。 

ク…SDGs の取り組み 園の環境設定の充実のため継続していってほしいし、園児の 
保育活動につながることが企画できると良いと思います。 

４ ・手作り感やあたたかみのある、こひつじ広場は自宅で孤独に育児をしている保護者

の砦になっていると思う。年上の子どもの姿を見ることで親子共に良い刺激となっ

たり、旭についてしってもらう良い機会なので今後も引き続き、このような場を提

供していって欲しい。 
・楽しい活動の提供、参加者の予約制など教育的効果をふまえ、園に対する理解を深

められるよう進めていってほしい。 
５ ・旭の先生方はどうして子どもとこんなに遊べるんだろう？と思うくらいよく遊んで

くださり、子ども一人ひとりのその日どんなことをしていたかよく見てくださって

いる。また、こどものちょっとした心の揺れ具合もしっかりキャッチしながら関わ

ってもらえる安心感がある。そうした安心感は、日々の園内研修や先生方一人ひと

りの意識から生まれるものだと感じる。子どもたちの更なるより良い育ちのために

今後も続け、良い研修内容は保護者にシェアしてもらえたら嬉しい。 
・「子どもの今を捉えた環境や経験を準備していく保育」 「報連相」を徹底し、さら

により深めた方向へ前進することを期待いたします。 
・園内研修 「職員が気負わずに、主体的に参加できる研修」をいっそう充実させて

ください。保育者一人ひとりの現場における保育の実践に具体的に手がかり（ヒン

ト）として生かせることを研修により、得ることが大事。 

 

本園の行った自己評価について、上記以外のご意見、ご感想がありましたら記述ください。 

・「縦割り構成の自由保育には高度な配慮と保育者の資質が求められる」とありましたが。教職員全員

で力を結集し、話し合いを深めて、より良き成果をあげられますよう、心より期待申し上げます。 
 

 


